

DIARIO CONSERVADOR
DE LA MAÑANADirección y administración
Carrera Flores No. 39.**EL DERECHO**Para todo lo relacionado con
este diario dirigirse al
Director de El Derecho**Las pruebas
escolares**

Finalizan ya los exámenes con que todos los establecimientos de instrucción se esfuerzan en probar el aprovechamiento de sus alumnos y la competencia de sus profesores: en un continuo afán de niños, padres de familia y maestros, vemos pasar a esa bulliciosa colmena humana los días de julio para entrar en las deseadas vacaciones de fin de año. Pero cuando un periodista trata de las pruebas escolares no se ha de fijar únicamente en la parte literaria, en la forma aparente y fantástica de ellas, sino que ha de ir al fondo, es decir, a lo que esas pruebas significan para el bien del individuo y el progreso de la patria.

Refiriéndonos a los exámenes del presente año escolar que han rendido y están rindiendo los establecimientos de Quito, tanto católicos como laicos, podemos afirmar que mientras estos se quedan en la forma, en la apariencia, en la fantasía; aquellos los católicos van directamente al fondo, a lo que da provecho para la vida, para la inteligencia y para el alma. Mientras los laicos publican a tambor batiente sus falsos y engañosos triunfos, que no son sino como la vestimenta de los arlequines, oropel y flores de trapo; los católicos callan sus triunfos de verdadero mérito y guardan como oro en paño sus olores y sabrosos frutos. Mientras las escuelas y colegios oficiales, las escuelas y colegios sin Dios, presentan un aparato materialmente atrayente, porque disponen del tesoro nacional, ostentando útiles, gabinetes, riqueza y lujo, que sirven para engañar y atraer a los irreflexivos, pero no para formar almas ni corazones; las escuelas y colegios que ense-

ñan el catecismo, es decir, los deberes para con Dios y el hombre, es decir, la verdadera moral, la verdadera ciencia y la segura felicidad; esos colegios y escuelas, aunque no ostentan nada porque son pobres y no tienen el favor, antes el odio, del oficialismo; esos no engañan a nadie; ni seducen con aparatos modernos y costosos, pero dejan en la mente, en el corazón, en el alma de los alumnos, sabias enseñanzas, hermosas virtudes y un porvenir verdaderamente halagüeño.

Y de nó, decidnos, lector, ¿por qué de las escuelas y colegios laicos no sale ni han salido en más de veinticinco años un sólo hombre de verdadero provecho para la patria; mientras la educación e instrucción cristiana dan anualmente niños ejemplares, jóvenes distinguidos, ilustrados y patriotas, hombres sobresalientes.

Cierto que a veces las apariencias de los establecimientos oficiales seducen a algunos padres de familia que sin entrar en el fondo de las cosas, creen que es superior la enseñanza laica a la religiosa; pero cierto también que la opinión general ha dado su fallo inapelable, en vista del fracaso que en tantos años ha tenido el laicismo en el Ecuador, aun cuando esté vestido con oropeles.

Novena solemne

Hoy Viernes a las siete de la mañana, comenzará en la Capilla de la Congregación de Caballeros de la Inmaculada la novena solemne que anualmente se celebra en honor del Sagrado Corazón de Jesús y que no pudo verificarse a tiempo por la pavimentación de dicha Capilla.

Se invita a todos los congregantes y caballeros de la ciudad a dichos actos piadosos.
El Secretario.

Papel para periódico

80 x 120 y 90 x 130

Salmón, Sardinón, Sardina chica española, Azúcar, Arroz, Chocolate, Kerosine, Parafina, [cera en marqueta], Pasas chilenas frescas, etc., vende a precios reducidos
PEDRO R. VILLALBA.

Plaza de San Francisco, Pichincha y Bolívar, No. 22.

**El liberalismo
ante la Nación**

Hoy como ayer, el liberalismo valiéndose del ejército nacional creado para la defensa de la Patria, la salvaguarda de los intereses populares, el centinela imperterritorio de las libertades públicas y privadas, ha lanzado y lanza aún su reto de impiedad y apostasía, su grito de anarquismo, contra los sacrosantos derechos de la Iglesia católica, contra la excelsa majestad de su culto, tan respetado y venerado, en todo tiempo por los peores enemigos del catolicismo y sólo en el Ecuador hollado por soldados y oficiales sin Fe, sin patriotismo, sin sentimientos levantados para lo que tiende a mantener impoluto, fulgoroso, excelso, el ministerio de las armas, por la virtud sincera y acrisolada, por la dignidad límpida y fundada en la justicia y el deber, por el patriotismo forjado lentamente en el yunque del sacrificio, de la convicción y del heroísmo, de los que se hallan investidos de la nobilísima función de luchar por el encumbramiento cada vez más alto de la bandera nacional, por la apetecida conquista de la unión de todos y cada uno de los miembros de la familia ecuatoriana, por la posesión eficaz y garantizada de los tesoros de la libertad republicana, ya que sólo así considerada merece respeto la República dentro de la cual convivimos y honrar y aplauso el ejército nacional.

El Ecuador de García Moreno, la Patria de Mariana de Jesús, hoy como ayer, es un país que profesa la ortodoxia más pura y uniforme, más vigorosa y probada en el fuego de la tribulación, de modo que no hay más creyentes que los católicos, ni más fuerzas vivas y productivas que las católicas de cepa; y en este ambiente sereno y aromado de Catolicismo, se escarce la santidad de Dios y se pisotea el sentimiento hondo y delicado de la conciencia nacional, para impedir plantar la fuerza disociadora. Aun después de los estragos que esta medida ha causado en las creencias y cog-

tumbres, apenas se cuentan entre nacionales y extranjeros, cuatro o seis disidentes por cada veinte mil católicos, como lo atestigua la estadística del país. ¡Luego en qué razón se funda el liberalismo para impedir a los católicos las manifestaciones públicas del culto católico? ¿En la ley? La ley no es un capricho, sino la ordenación de la razón, para el bien común y promulgada por el que tiene cuidado de la comunidad. Ordinatío rationis ad bonum commune ab eo, qui curam communitatis habet, promulgata.

La escandalosa ruptura de nuestra unidad religiosa es un error político, un error religioso, un contrasentido y un crimen social, por cuanto el estado tiene el imprescindible deber de profesar la unidad religiosa como una fuerza ascendente, como el bien sumo de sus gobernados y como garantía de orden y seguridad en la Patria. Alterar caprichosamente esa unidad tradicional es alardear de indiferentismo, lo que no es lícito a ningún Estado, y menos entre la familia ecuatoriana, donde la Religión de Jesucristo ha sido el timbre más sonoro y elocente de su raza, la nota más alta de su esclavitud política liberal. Y en este luctuoso estado de cosas los católicos ecuatorianos, que lloran lágrimas de sangre entre la bruma de pesadumbre, ejercitan un derecho y cumplen un deber, pidiendo, suplicando algunas veces y trabajando sin tregua por la fulguración moral y cívica, en el poder judicial, legislativo y ejecutivo, al par que el encumbramiento de la Religión católica en todos los órdenes de la vida social.

La nación ecuatoriana quiere y pide que el ejército nacional sea el baluarte de las libertades públicas y privadas, el vocero leal de las místicas creencias, el guardián de la justicia, si no aspira a ser sentenciado por la Historia y sancionado por las venideras generaciones. En manos de él está la suerte de lo futuro.

Ricardo Iturbide.

Cuenca, julio de 1924.

Anuncio Ud. en este diario; de esta manera favorecerá a la buena prensa y fomentará sus negocios.

PROTESTA

En razón de la lucha entre el bien y el mal, desde el principio de los tiempos hasta la consumación de los siglos, bien se advierte la existencia y aún la necesidad de elementos puestos al servicio del mal; y así, nada extraño es que haya hombres como nacidos para lo malo, y que los perversos den a diario el espectáculo del crimen. Pero, si causa extrañeza la ridiculez del liberalismo, aduñado de la fuerza bruta, arremetiendo en toda ocasión contra el pueblo inerme, en el afán satánico y singularmente antipatriótico de combatir a golpes la fe católica de los ecuatorianos.

Acaba de suceder en Ibarra, con ocasión de la festividad de Corpus, todo un aparato bélico de un batallón de línea, contra una multitud de mujeres, niños y religiosos que nada intentaban contra las instituciones liberales, sino ejercitaban un derecho consignado en la misma Constitución Liberal, el de la libertad de cultos.

¿No son nuestros opresores los que nos han aturdido aclamándose como los amparadores de la libertad de conciencia, los guardianes del orden, los padrones de los derechos del pueblo y del bien estar y progreso de la Nación?

Muy otras son las ejecutorias del régimen que ha conculcado todos los derechos, y causado la relajación de costumbres, la abyección de caracteres, la desmoralización en todo campo y llevado al país a las puertas de la miseria.

PROTESTAMOS por el canallasco atropello irrogado el 19 del mes próximo pasado, por la fuerza militar estacionada en Ibarra, contra respetables religiosos y ciudadanos nos pacíficos. Ese atropello

es un gravísimo ultraje no sólo a la católica sociedad ibarréna, sino a toda la República y a la civilización.

Y sea la ocasión de manifestar que el batallón que se ha cubierto de gloria en Ibarra, lleva impropriadamente el nombre de «Carchi», pues sabemos son en reducido número los carchenses que en él figuran y éstos no pueden haber degenerado hasta caer de su generosidad que los distingue como bravos.

Tulcán, 5 de Julio de 1924.

Virginia P. de Guerrón, Mercedes v. de Rero, Rosa A. Fierro v. de Guzmán, Mercedes N. v. de Mantilla, Clotilde H. de Yépez, Amalia v. de Portilla, María G. de López, Clementina de del Hierro, Zoila Guerrón de Bonifaz, Rosa Ester G. de Córdova, Rosa Elena P. de Mantilla, Matilde Yépez v. de G., Rosa Subía v. de Regalado, Virginia R. Galdo v. de R., Josefina Fierro de C., Matilde P. de Urresta, Bertila P. de Arellano, Ana María Castillo de N., Delina Mantilla v. de Guzmán, Cecilia A. de Ruiz, Josefina L. de Ortiz, Celina M. de Proaño, Victoria de Reyes, Dolores P. de Fierro, Clara G. de Cevallos, Emilia L. de Bustos, Delia B. de Cisneros, Angela R. de Padilla, Rosa Guzmán v. de Vallejo, Amelia v. de Landázuri, Abigail de Yépez, Margarita de López, Ana G. v. de Pazos, Cristina P. v. de Burbano, Severa C. de Cadena, Micaela M. de Benavides, Mariana Ayala de D., Zoila García de Rosero, Raquel de Rosero, María Burbano v. de A., Rosario Solarte de Argoti, Ester María de Benavides, Raquel v. de Yépez, Graciela R. de Burbano, Dolores Ricaurte de A., Emilia Burbano V. de P., Isabel L. de Mera.

Isabel Ruiz, Eloisa Regalado S., Petronila Báez, Paulina Rosero N., Leonor María Guerrón, Paulina Yépez del Hierro, Clara Fierro, Rosa María Guerrón, Lucila A. Portilla, Herminda Córdova F., Leonor Córdova F., Rosa E. Guzmán, Lucía Báez, Cecilia Báez, Victoria Jacinta Báez, María Romo, Zoila Yépez M., Victoria M. Benavides, Rosa María Benavides, Dolores Benavides, Carmela M. Benavides, Paulina Fierro, Luz Elena Mantilla, Estelvina Mantilla, Zoila L. Bustos, Elena Cisneros, Adelina Pazos, Clelia Pazos, Lucila Cadena, Julia Cadena O., Concepción Urresta, Ligenia Urresta, Balbora Ayala, Luz M. la Rosero, Paulina V. Cevallos G., Rosa E. Cevallos G., Magdalena Cevallos G., Rosa E. Burbano, Victoria Piñeiros, Zoila Eufemia Guerrero, Dolores Angulo.

NOTA.—Por circunstancias imprevistas no pudo salir esta protesta a su debido tiempo.

(Tomado de una hoja suelta)

Casa-quinta en venta

Se vende una casa-quinta, con todas las comodidades, situada en la mejor posición de la Magdalena,

Rosario A. Navarro.

Ante Jesús Sacramentado

Señor! Señor! el mundo temetido Me arrebató la paz de la conciencia. Era un mar tempestuoso mi existencia (tencia) Por encontrados vientos sacudida. Como lluvia benéfica ha caído Sobre mí tu amorosa providencia, Hoy descanso tranquilo en tu presencia (sencia), Cual acostada tórtola en su nido. Si mil años de vida yo tuviera, Por estar a tu lado de esta suerte Un instante no más, toda la diera Sólo el temor continuo de perderte Acibara mi dicha; prefiriera A tan horrible mal la misma muerte.

Daniel ZARAMA

Información cablegráfica

Reelección presidencial

Lima, julio 16.—Los cómputos hechos hasta ahora arrojan 150 000 sufragantes en favor de Leguía, calculándose que alcancen a 200.000 en toda la República.

Universitarios yanquis

Lima, julio 16.—A los catedráticos y estudiantes yanquis se les hacen especiales atenciones. Hoy continuarán viaje al sur.

Arqueología

Lima, julio 16.—La histórica iglesia de San Carlos, anexa a la Universidad, se está convirtiendo en panteón de los próceres de la independencia. En los sótanos descubriéronse dos bóvedas que contienen los restos de doce cadáveres, ignorándose a qué personajes pertenecerán. El panteón se inaugurará en la fecha centenaria.

Armada británica

Santiago, julio 16.—La colonia inglesa residente en Valparaíso terminó el programa de los festejos en honor de los marinos de la escuadrilla británica de cruceros ligeros que está dando la vuelta al mundo y visitará próximamente el referido puerto.

La situación ministerial

Santiago, julio 16.—El Consejo de Gabinete, los ministros reiteraron a S. E. la renuncia colectiva que tenían presentada de antemano; y, finalmente, resolvieron publicar un manifiesto sobre la situación en que se encuentran.

El Embajador Giuratti

La Paz, julio 16.—Anunciase la pronta llegada del Embajador Giuratti, quien permanecerá aquí durante algunos días, para seguir después a Mollendo, en donde se reembarcará en el crucero «Italia».

Preparando el aterrizaje de los aviadores norteamericanos

Reykjavik, (Islandia) julio 16.—El teniente Crumrine llegó el miércoles, después de inspeccionar un sitio para aterrizajes de Havnafjord, al este de Islandia, que será una de las paradas de los aviadores norteamericanos. Considera que el aterrizaje es bueno, y será marcado con balizas y con diez fogatas en la orilla. Dice que el segundo lugar de aterrizaje, en Puerto Raykjastik, es excelente.

La malaria en Ucrania

Kharkob, julio 16.—La epidemia de malaria se ha extendido en todos los ámbitos del territorio de Ucrania, asumiendo proporciones muy serias. Durante los cinco últimos meses se han registrado 400 000 casos, quedando algunas villas deshabitadas. Esta malaria es del peor tipo tropical, y particularmente ha hecho presa en los distritos mineros en la represa del Don.

¡Llegó! ¡Llegó!

un gran surtido de paños de lana en varios colores, franela blanca de lana y merino blanco de lana al almacén de la señora Rosa Salvador.—Carrera Guayaquil N° 66.

Para obsequios

Artículos de adorno para salón y tocador, en plata alemana, de primera calidad y de gran gusto artístico

Casa de Pardo

Joyería, Relojería y Óptica

Calle Venezuela No. 17.—Quito



CARNOL
(PASTILLAS)

para personas

DELGADAS

que deseen

ENGORDAR

Tomando Carnol pasarán de 3 a 5 Kilos en pocas semanas. Se vende en Farmacias y Droguerías.

El compositor

Y a vosotros compositores de música sagrada, ¿qué os impone la honradez en el arte? Hacer un buen trabajo bajo la iglesia.

El compositor honrado, en atención al lugar sagrado, no hace uso de elementos profanos, bajo el manto de religiosos: rechaza todo engaño, aunque sea moderado, y no emplea sino materiales limpios de todo contacto heterogéneo: habla el más puro lenguaje eclesiástico, y lo utiliza con grande oportunidad para los diversos casos en que está obligado a poner en juego sus facultades artísticas; estudia a fondo el sentido de los textos, sagrados y se familiariza con ellos; y ya que sea reparta para las voces, o que escriba para el rey majestuoso (el órgano) que reina en la tribuna, su inspiración es el destello de un alma amante de Dios, profundamente convencida, respetuosa de todo lo bueno, de todo lo que le admira, ávida de impresionar piadosamente y hacer el bien con una obra de arte.

¡Cuán hermoso es ver a un artista honorable! Rayos celestes adorna su frente y se le admira. Infante resplandece, es la nobleza encarnada; la dignidad augusta, la grandeza apacible de sus funciones le rodea como de una aureola.

El es el sacerdote del gran arte, el ángel de las aspiraciones celestiales; ofrece al alma que le escucha un manjar sano y vigoroso; hace que su mirada la dirija al cielo; le da un impulso poderoso a sus alas para elevarla a las regiones etéreas, y haciéndole participar de los divinos misterios, le dice como Jesús: «Venid a mí, vosotros que padecéis y estáis abrumados bajo el peso del sufrimiento, y yo os aliviaré».

No conozco nada más sublime que el oficio que desempeña: hace orar, hace adorar, hace amar; eleva el alma por el arte que él ejerce, le sirve de palanca poderosa, de bálsamo de su vida, de amigo consolador.

Pero este ser ideal ¿no será una ave rara? ¿Dónde está el desinteresado, dónde el incorruptible que olvidan de sí mismo, despre-

La envidia de los artistas

El famoso artista Miguel Angel hizo una estatua magnífica, le dió cierto barniz de antigüedad, después de romperle un brazo le entregó en un sitio en que se iba a edificar.

Poco tiempo después, al abrir los cuarenta, encontraron la estatua, que fué la admiración de todos. En opinión de los inteligentes aquella era indiscutiblemente una obra de Fidias. Entonces llegó Miguel Angel con el brazo que faltaba y lo aplicó a la estatua, y al ver que se ajustaba exactamente, todos tuvieron que conocer que era obra suya.

Entonces comenzaron a cercasear las alabanzas y a multiplicarse las críticas...

¿Cuan grande es la envidia cuando la ola de las felicitaciones y el incienso de las lisonjas, realice a la letra el modelo ya descrito? ¡Ay! nuestra pobre naturaleza humana es tan inclinada a la adulación! Necesita de puntales para sostenerla; de luz para ver si marcha bien y alcanza su objeto! El artista honrado toma para sí lo que le es preciso, olvidándose de su gloria para dársela a Quien legítimamente le pertenece.

Este apóstol consagrado todo él a su misión talvez no lo había visto aun; preguntaos ¿he sido yo más favorecido que otros?

P. Chassang.

¿Es Ud. un Esclavo de su Vejiga?

¿Tiene Ud. que hacer aguas a cada momento?

Si forma Ud. parte del creciente número de mártires que se ven obligados a interrumpir su sueño por tener que levantarse a pasar aguas, sin duda que se alegrará Ud. saber que su martirio desaparecerá si se decide Ud. a tomar por unas pocas semanas las Pastillas del Dr. Becker para los Riñones y Vejiga. La eficacia de estas pastillas para el tratamiento de catarro e inflamación en la vejiga; ardor en el caño al pasar las aguas; incontinencia de la orina; emisión retardada o gotada; orines turbios o de mal olor, o que dejan un asiento blanqueado o amarillado cuando reposan por algunas horas en una vasija, su eficacia, repetimos, ha sido probada por un buen número de años y por consiguiente no vacilamos en recomendarle que las tome por algunas semanas, para que deje de ser un esclavo de su vejiga, goce de buen sueño durante la noche y de tranquilidad durante el día. Nada más molesto que el tener que pasar aguas a cada momento.

Las Pastillas del Dr. Becker para los Riñones y Vejiga se venden en las boticas y los boticarios las recomiendan. No pierda tiempo en tomarlas.

"Mientras más pronto las tome más pronto se curará."

Designación para Vice presidente de E. U.

Nueva York, julio 16.—El Gobernador Charles W. Bryan, de Nebraska, ha sido designado candidato demócrata a la vice presidencia, en la primera votación.

Davis y Smith se presentaron esta noche ante la Convención demócrata y pronunciaron breves discursos.

Se ha hecho una docena de designaciones de candidatos a la vice presidencia, y la primera votación se tomó después de media noche, arrojando votos ampliamente repartidos, con el gobernador Charles W. Bryan, de Nebraska, entre los más prominentes candidatos. Se entien de que Bryan cuenta con la aprobación de Davis.

Nueva York, julio 16.—Charles W. Bryan, gobernador de Nebraska y candidato para la reelección, ha sido designado por la Convención Demócrata como candidato a la vicepresidencia de la República, a primera hora de esta mañana en la primera votación.

Bryan fue electo después que sus amigos hicieron notar a Davis que el gobernador del estado más occidental ha probado en el ejecutivo estar familiarizado con la agricultura y mantener motivos de simpatía con el sentimiento del país. El electo es hermano de William Jennings Bryan. Se han hecho activas campañas por otros candidatos; pero cuando se corrió la voz de que los lides favorecían a Bryan con su voto, la mayoría de éste fue aplastante, recibiendo todos los votos, menos 115, que se repartieron entre otros dieciséis.

Para los deportistas

Se vende una bicicleta «Panther» en buen estado de servicio. Valor \$250.—Referencias en El Derecho.



La música profana en los templos

El maestro Lulli oyó cantar en la iglesia una romanza que él había compuesto para el teatro de la Opera, y exclamó arrojándose con cómpungido:

—¡Perdón, Señor! ¡No la lico para Voz!

Es como profanar la santidad del templo el tocar o cantar en él música profana.

El canto de la Iglesia—o gregoriano—eleva a lo alto con sus graves melodías; mientras que la música profana arrastra a lo bajo con sus lánguidas o apasionadas notas.

Aviso judicial

Que en el juicio que siguen las señoras Natalia Vega v. de Baquero, Eloisa y María Ester Baquero, repudiando la herencia del señor Rafael Baquero, consta el auto siguiente:

Quito, junio veintidós de mil novecientos veinticuatro, Las once a. m.—Vistos: La apertura de la sucesión, debe ser publicado por la prensa, como lo ordena el número 7 del artículo 680 del C. de E. E. Esta citación es el llamamiento a todos los herederos del difunto y los quince días de que habla el artículo 1230 del C. de E. debe contarse desde tal publicación. A falta del cónyuge e hijos pueden aceptar la herencia los demás herederos del difunto, en los grados reconocidos por la ley. Agn cuando no se ha solicitado la formación de inventario, de acuerdo con el artículo 705 del C. de E. E. se ordena que se proceda a la partición de ellos y para proceder a la formación de tales inventarios, se declara abierta la sucesión del señor Rafael Baquero delandó publicarse esta providencia por la imprenta. Practicadas estas diligencias se procederá a la partición anterior.—Carrera Andrade, Jaramillo—Proveyó y firmó el auto anterior.—El señor César Carrera Andrade, Alcalde Segundo Centenal. Quito, Junio 28 de 1924 a las tres de la tarde.—El Escribano, Cevallos.

En copia, Quito, Julio 2 de 1924.

El Escribano, Luis D. Cevallos.

El Derecho

DIARIO DE LA MAÑANA

—E—

Precios de suscripción mensual:

A domicilio.....	\$ 1.20
En Provincias.....	1.20
En la administración.....	1.00

Avisos y recibidos, precios convencionales.—Dirección: FLORES 39

Relojes de pared y de mesa de la famosa fábrica norteamericana

“Ansonia”

CASA DE PARDO

CARRERA VENEZUELA N° 77.

De Iatacunga

Señor Director de El Derecho.

Quito.

Señor:

Después de saludarle, le ruego dé cabida en el acreditado diario que usted administra, esta correspondencia de un servidor suyo, viajero.

El 14 del presente principiarán los exámenes públicos en la escuela de «San José» de los HH. CC. de esta floreciente ciudad, cuyo director es el abnegado Hermano Heliodoro José.

Esperamos que la prueba final de los alumnos de este plantel, sea un triunfo, más en el campo de las ciencias, para estos beneméritos educadores y una grata satisfacción para los padres de familia, que saben la necesidad de una sólida educación.

Con visible entusiasmo vienen preparándose para las pruebas finales, en el «Colegio del Sagrado Corazón de Jesús», regentado por la comunidad de Betlemitas de esta ciudad.

El programa de los exámenes indica, a primera vista el adelanto de este ameno jardín, donde al par que las ciencias se cultiva el alma de candorosas niñas, honra y pres de nuestra patria.

Los exámenes principiarán el 15 del presente y la distribución de premios se verificará el domingo 20 con un selecto programa en el que tomarán parte distinguidas niñas de esta sociedad.

J. L. G. A.

De Guayaquil

(POR TELEGRAMA)

Julio 17 de 1924.

El Derecho.—Quito.

El Corresponsal Gabela dice que se asegura que el señor Enrique Escudero será nombrado Secretario Privado del Presidente electo doctor Córdova; Jefe del Estado Mayor el General Oliva; Camilo Octavio Andrade o Agustín Cueva, Ministro de Instrucción Pública. Ignórase el fundamento de estos rumores, mas créese que el doctor Córdova llevará a su gabinete sus mejores y mas decididos admiradores.

—Esta mañana efectuóse el nuevo ensayo del hidroavión «Savoy» que demuestra ser de excelente fabricación y de muy buenas condiciones. El domingo próximo efectuará el bautizo de dicho avión y será apadrinado por el señor Ministro de Guerra, quien emprenderá un nuevo viaje a Babahoyo como pasajero del magnífico aparato.

—En el tren de ayer llegaron de esa el doctor Ricardo A. Ruiz y su familia.

—A las doce de la noche hubo dos alarmas graves de incendios; los bomberos conjugaron el peligro.

Corresponsal.

CRONICA

En el Colegio de la Providencia

Terminó el lucimiento del Colegio de la Providencia con los últimos exámenes del Seminternado.

Actualmente se exhiben en sendos salones las admirables obras de mano del Externado y Seminternado. Acuda el público a rendir homenaje a la inteligencia y abnegada dirección de las Religiosas y al entusiasmo y habilidad de las alumnas, prácticamente demostradas en aquel no menos lucido torneo de la belleza artística.

Por la higiene

El Comisario Municipal ha dispuesto, y con razón, que el lavado de los sifones en las calles de la ciudad, se practique durante la noche, pues que en las horas del día constituye un espectáculo repugnante. Además todos los días se irrigarán las calles para evitar el polvo del verano que comienza.

Por los Bancos

El señor Ministro Plenipotenciario del Ecuador ante el Gobierno del Perú, ha enviado un importante folleto que contiene el «Tercer Informe de las inspecciones efectuadas a los Bancos y Cajas de Ahorros», por los comisarios de Hacienda de aquella nación.

Socios de la Cruz Roja

En la sesión ordinaria del martes, de la Junta Central de la Cruz Roja Ecuatoriana, se dieron a conocer los resultados obtenidos en la conscripción de socios:

Quito, 19 socios vitalicios, 337 socios ordinarios y postulantes; 4.158 socios de Mayo; 1.020 socios escolares de la Cruz Roja Juvenil; total, 5.534. Añadidos a los anteriores, existen actualmente en Quito, 5.847 socios.

Guayaquil, seiscientos diez socios; Ibarra, 800 socios; Ambato, un socio protector, un vitalicio, 111 ordinarios, 241 postulantes, 214 socios de Mayo y veintinueve socios escolares. En total 589 socios.

Cruz Roja

La Comisión Ejecutiva de la Cruz Roja Ecuatoriana, en vista de las comunicaciones recibidas de Tulcán respecto al asunto repartición de dinero, ha convocado a sesión extraordinaria a la Junta Central, con el objeto de resolver lo conveniente.

Por un hospital

El Ejecutivo dictó un decreto por el cual se mejora el servicio sanitario del hospital Militar de Guayaquil, señalando un nuevo personal de Sanidad y más empleados para dicho establecimiento.

Un buen elemento

Se ha comunicado al Ministerio de Relaciones Exteriores, que el señor don Alberto Coloma Silva, estudiante becado en la Escuela Especial de Pinturas en Madrid, ha terminado con lucimiento sus cursos del presente año.

Elecciones de Directorio

Encasos a los asociados de la «Juventud Antoniana», la puntual asistencia a la Junta del domingo, veinte del presente, con

el objeto de designar el Directorio del año 1924 a 1925.

El Secretario.

Por el ferrocarril del Norte

La Junta del Ferrocarril de Quito a Esmeraldas, atendiendo a los reclamos de la prensa ha prohibido el tráfico de acémilas y carretas en los terraplanes concluidos, pues que esta costumbre viene en perjuicio de los intereses del ferrocarril, por el enorme daño que ocasionan.

Por el ganado exportado

La Legación del Ecuador en Lima, comunica que el Gobierno de ese país, dando una prueba de amistad, ha rebajado a una libra y media, el impuesto a las cabezas de ganado ecuatoriano introducido al país; antes se pagaba según el arancel de aduanas tres libras.

Nuevo camino

Se ha autorizado la celebración de un contrato con la Compañía de mejoras Urbanas de Guayaquil, por el cual esta Compañía se compromete a construir un camino desde San Juan hasta la parroquia de Santo Domingo de los Colorados.

Triduo de desagravio

al Santísimo Sacramento

El viernes próximo, 18 del presente mes, se dará principio en la iglesia de Santo Domingo a un Triduo solemne de Fe, reparación y amor al Santísimo Sacramento en desagravio de los desacatos públicos de que por parte de la Impiedad fue objeto, en la católica ciudad de Ibarra, el 19 de junio próximo pasado. El orden de los actos de culto religioso público será el siguiente:

Por la mañana.—A las 7, misa cantada solemne, con el Santísimo Sacramento de manifestó; luego el rezo del *Acto de reparación* por los crímenes públicos y al fin el *Tantum Ergo* y la bendición con su Divina Majestad.

Por la tarde.—A las 5, rezo del Santo Rosario, Exposición del Santísimo Sacramento, las letanías al Sagrado Corazón de Jesús, el rezo *Acto de reparación* por los crímenes públicos y el *Tantum Ergo* y la bendición con su Divina Majestad.

El 20 habrá la acostumbrada procesión Eucarística por la Iglesia y los claustros del Convento.

Suplicamos, pues, a todos los católicos de Quito verdaderamente amantes de nuestro adorable Jesús Sacramentado y de un modo especial a la V. O. T. Dominicana; a los Cofrades del Santísimo Sacramento y a todos los socios de nuestras demás Asociaciones piadosas se dignen asistir con las mejores disposiciones cristianas de espíritu y corazón a este Triduo solemne desagravio al Rey de cielos y tierra en el Sacramento de su amor.

Quito, a 16 de Julio de 1924.

La Comunidad de Santo Domingo.

Tipos de cambio

fijados por el Delegado de la Intercambios para el 16 de julio:

Dólar	\$ 4.00
Libra esterlina	17.49
Franco francés	0.20,72
" suizo	0.73,04
" belga	0.18,26
Peseta	0.53,24
Libra	0.17,28
Libra peruana	16.00

CONOCEIS LAS OBRAS

de BERNARDO GENTILINI?

Las encontraréis de venta en la Librería de Carlos Weber.

SOCIAL

Partieron para Guayaquil los señores Nicolás Jiménez, Comandante Héctor Iozza, Guillermo Destruge, Víctor E. de Alvarez, Mariano Vépez.

—A la misma ciudad el Rdo. P. Francisco Clerc.

Para Riobamba los señores Carlos Velasco, Francisco Vallejo, Rafael Chiriboga O., Luis A. Flores, Eduardo Flores, Manuel E. Valencia.

—A Ambato el señor Ernesto Sevilla.

—Con dirección a Latacunga el señor Rafael E. Ramirez y la Srta. Lola Sandoval.

—Para Lasso los señores Leonidas Plaza L. y Manuel Fariñez.

—Para Alosig el doctor Luciano Almeida.

Partió para la ciudad de Otavalo el señor Luis A. Vivero, deseamos le un viaje sin contratiempos.

Invitación piadosa

Mañana, 19 de los corrientes, principiará en nuestra Catedral una devota novena en honor de la Virgen Santísima, bajo el título de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, pidiendo por las necesidades de la República. Se invita a los fieles a que concurren desde esa día a las seis y media de la mañana, para orar por nuestra Patria.

Quito, a 16 de julio de 1924.

Profesor normalista

Ofrece sus servicios profesionales, a los niños que deseen prepararse para ingresar a colegios de segunda enseñanza.—Referencias en esta Administración.

AVISOS JUDICIALES

Se van a inscribir las escrituras siguientes:

—La de venta de un terreno en Sangolquí, de Antonio Cumbajín y María Juana Oscullo a Angel M. Almeida.

—La de venta de un terreno en Sangolquí, de María Guallichico a Basilio Nasimba.

El Escribano, Fernando Avilés F.

La Juventud es el Sueño de Oro de todas las Damas

Ser siempre joven, no llegar nunca a los 80, y mucho menos a los 40; he aquí el sueño de oro de toda mujer. Desgraciadamente, los años pasan y los cumpleaños se suceden con una frecuencia harto desagradable. En su deseo de seguir siendo joven, acuden ellas a los medios artificiales que ya todos conocemos, sin que logren el fin que buscan, ya que todos sabemos distinguir entre una juventud natural y una que no lo es. Los años pasan y la mujer va envejeciendo, sin que lo pueda evitar, pero si puede evitar ella el SENTIRSE vieja y el PARECER vieja. Hasta ahora no han sido muchas las damas que han puesto atención al verdadero secreto de la juventud, pero ya algunas lo han averiguado y con seguridad que su número irá en aumento. En su BANGHIS está el secreto. HAZCÁNTALO en su sangre rica y pura, con la cantidad de litro que lo necesitas, pero si puedes evitar ella el SENTIRSE vieja y el PARECER vieja, se verá joven y se conservará joven por largo tiempo. La casa Dr. Hecker Medicine Co., de Nueva York, ha puesto al alcance al mercado un preparado medicinal en forma de pastillas y fácil de tomar, al que da el nombre de NUTRIFICIENDO, que ha resultado ser uno de los más poderosos que se conocen para purificar y enriquecer la sangre. Las muchas damas (y caballeros) que ya han tomado NUTRIFICIENDO, lo recomiendan porque al enriquecerse la sangre las hace sentirse más joven, lucir más joven y conservar más joven por largo tiempo. Este preparado es de las pastillas